

高 血 壓 の 民 間 療 法

高血圧の妙薬 こんぶ

低塩食物、低カロリーなど、さまざまな効力をもつこんぶは、まさに高血圧防止のための食品といつてもよいでしょう。成分のひとつであるラミニンは、アミノ酸の一一種で、現在血圧低下剤として医療に用いられています。

【用法】

30~40gの根こんぶを刻み、どんぶりに入れて湯冷ましを八分目まで注ぎ、一晩つけます。これを適宜、飲用してください。

便秘に効く ドクダミ

高血圧には便秘が大敵です。ドクダミの成分であるケルチトリニン、カリウム、精油は、便通をよくするとともに、動脈硬化の予防にも効果的です。

【用法】

陰干ししたドクダミ(葉、花)10~20gを600ccの水で半量に煎じ、1日3回に分けて食後に飲用してください。

ビタミンCの含有量が抜群

柿の葉茶

柿の葉は、あらゆる病気予防の基礎となるビタミンCの含有量がほかに比べて抜群です。また、成分にタンニン、カリウムが含まれているので、お茶がわりに飲むと利尿、血压安定の効果があります。



高血圧の予防に クコ

は血管がもろくなることである毛細血管の脆弱化で腎臓病の原因のひとつです。

【用法】

クコの葉10gを400ccの水に入れ、半量になるまで煮つめ、1日3回に分けて飲用します。

トウモロコシのひげ

腎臓病、高血圧、妊娠時などのむくみとりには、昔からトウモロコシのひげが用いられてきました。主成 分に、ブドウ糖、アルコール類のヒトステロール、硝酸カリウムがあり、これらに利尿を促す働きがあるといわれています。

【用法】

乾燥させたトウモロコシのひげを「南蛮毛」といって利尿剤に用います。漢方薬局で入手できます。

【用法】

漢方では、トウモロコシのひげを「南蛮毛」といって利尿剤に用います。漢方薬局で入手できます。

【用法】

漢方では、トウモロコシのひげを「南蛮毛」といって利尿剤に用います。漢方薬局で入手できます。

血の流れをよくする 「肩井」

「肩井」は、肩の真ん中、ちょうど乳頭の真上にあり、肩がこったな、と思うとつい手がいくところです。

【用法】

「肩井」は、鼻血やのぼせに効くことからもわかるよう

に、血が上に昇つてしまつてあります。

指圧すると頭がスッキリ 「百会」

「百会」は、耳を前に倒した頭がほおにある左右の点をむすんだ線と頭の中心を通る線が交差する頭頂のツボです。

【用法】

高血圧のほかに、頭痛や不眠症にも効き、痔の特効ツボでもあります。

応用範囲が広い 「天柱」

「天柱」は、うなじの2本の太い筋上、髪の生きわにあら左舌ふたつのツボです。

【用法】

「天柱」は、頭痛、頸裏疲れ、肩のこり、鼻づまりなど、多くの不快症状をやわらげるのに用いられるツボであります。

冬のかぜ 「嘔吐・下痢症」

「どもの病気シリーズ」

滞っている状態を治します。また「肩井」は次の「百会」「天柱」とともに、頭の血管をじょうぶにするツボです。

冬のかぜ 「嘔吐・下痢症」

冬期に流行する乳幼児の嘔吐下痢症の多くは、ロタウイルスによるものです。

嘔吐 下痢

治療

いのちは、脱水症状です。こまめに少しづつ水分を与えて下さい。冷たいものを一気に胃の中に入れる、反射的に胃がもどしてしまいます。インフルエンザと並ぶ冬のかぜの代表です。



冬期に流行する乳幼児の嘔吐下痢症の多くは、ロタウイルスによるものです。この時に、オレンジジュースのような柑橘類はもどしやすい、便も緩くなるのでやめましょう。

吸収の早いイオン飲料(冷蔵庫に入らず室温で)や野菜スープ、お茶がおすすめです。食事も刺激物や、脂肪分の多いもの、固いもの、冷たいものを控えて、炭水化物のよう消化の良いものを中心に与えて下さい。あまり吐き気や下痢がない。ひどい時には無理に食事をとらせなくていいです。

野菜スープ、お茶がおすす

めです。食事も刺激物や、

脂肪分の多いもの、固いも

の、冷たいものを控えて、

炭水化物のよう消化の良

いものを中心に与えて下さ

い。あまり吐き気や下痢が

ひどい時には無理に食事

をとらせなくていいです

が、水分だけは気をつけて

あげて下さい。全く水分を

とらない、ぐつたりしてい

る、機嫌が悪いなどの時に

は、病院を受診しましょ

う。点滴をすると吐き気も

けろつとおさまることもあ

ります。病院で頂いた吐き

気止めや下痢止めは、症状

が治まつたら使用を中止し

ます。症状がひどいからと

いつて使い過ぎはいけませ

ん。また、赤ちゃんの場

合、下痢によるおむつかぶ

れが心配です。お尻はこま

めに洗つて乾かしてあげ

しょう。

も必要でございます。また風呂に入ったあと酒をのんだ時は暖かく感じるのでつい油断しがちですがこれもカゼの大きな原因です。カゼだと思つたらすぐ休むこと。これがいぢばんでござります。

かぜの8~9割はウイルスによる感染ですが、カゼをひく場合はたいてい体調をくずし、疲労がたまり、体力が弱ついる時でございます。

また急激な温度の変化にさらされるとカゼをひく機会が多くなります。朝夕はまだ冷えますので暖かい室内では薄着でも良いのですが、外出する時には、重ね着などでからだを急に冷やさないなどの工夫



も必要でございます。また風呂に入ったあと酒をのんだ時は暖かく感じるのでつい油断しがちですがこれもカゼの大きな原因です。カゼだと思つたらすぐ休むこと。これがいぢばんでござります。

かぜの8~9割はウイルスによる感染ですが、カゼをひく場合はたいてい体調をくずし、疲労がたまり、体力が弱ついる時でございます。

また急激な温度の変化にさらされるとカゼをひく機会が多くなります。朝夕はまだ冷えますので暖かい室内では薄着でも良いのですが、外出する時には、重ね着などでからだを急に冷やさないなどの工夫

も長く、治りきるまでには四、五日かかるようです。

やっかいなのは、これが家族全員に起こることです。

ウイルス感染ですから、当然家庭内で感染しやすいわけですが、一度親子で、あるいは兄弟で症状が出て

ことが多いというのも特徴です。子供だけでなく、高校生でも、大人でも起こります。しつかり手洗い、うがいをして予防に心がけたい

のです。

養正会議局 藥剤部